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A Prefeitura de Pirapora por meio do pre-
feito Alex Cesar entregou na tarde de ontem 
(13), no bairro Nossa Senhora Aparecida, 
mais uma Unidade de Saúde totalmente re-
formada. Agora, a unidade encontra-se em 
melhores condições para atender os pacien-
tes, melhorando a saúde pública da região. 

O Hospital Dílson de Quadros Godinho 
(HDG), dentro do processo contínuo de 
capacitação de suas equipes assistenciais, 
realiza até a próxima semana, treinamentos 
teóricos e práticos para enfermeiros, técni-
cos de enfermagem e fisioterapeutas, sobre 
sinais de Parada Cardiorrespiratória (PCR), 
cuidados e tratamentos de pacientes traque-
ostomizados e de quimioterapia. 

A sequência de ataques violentos às escolas de todo o Brasil é uma realidade que aponta para a urgência de ações preventivas 
de segurança, as quais possam garantir a integridade física e promover um ambiente escolar seguro para as crianças e adoles-
centes, assim como funcionários e todo o quadro docente. 

Norte de Minas ganha 
64 novas equipes de 
saúde com investimento 
de R$ 5,1 mi

Prefeitura de Pirapora 
entrega Unidade de 
Saúde do bairro 
Aparecida à população

Hospital Dílson Godinho 
realiza treinamentos de 
PCR, Traqueostomia e 
Quimioterapia

REGIONAL 4SAÚDE 6

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

ECONOMIA 9

Ontem (14), o Hospital Universitário Clemente 
de Faria, da Unimontes recebeu a visita da deputada 
federal Célia Xacriabá. Ela foi recebida pelo reitor 
da Unimontes, professor Wagner de Paulo Santia-
go, juntamente com o vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha, e o Superintendente do Hospital 
Universitário, professor Carlos Eduardo Mendes 
D’Angelis.

Hospital Universitário da Unimontes recebe visita 
da deputada federal Célia Xakriabá

Quality Recursos Humanos prepara 
equipe especializada para atuar nas 
escolas
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O O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) irá realizar, pela 
terceira vez neste ano, audiência 
pública para discutir a “Política 
Nacional de Atenção às Pessoas em 
Situação de Rua”. A Comarca de 
Montes Claros recebe na quarta-fei-
ra (19). 

Montes Claros recebe audiência pública para ouvir 
pessoas em situação de rua

Superintendente da Santa Casa recebe visita 
de reitores da UnifipMoc e FipGuanambi
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A Santa Casa Montes Claros recebeu na manhã desta sexta-feira (14), a visita do 
reitor da UnifipMoc, Marcelo Chaves, e do reitor da FIPGuanambi, André Samora. O 
encontro, que foi conduzido pelo superintendente do hospital, Maurício Sérgio Sousa 
e Silva, teve como objetivo fortalecer o vínculo entre as instituições.
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Nem tudo é TPM!

Como resolver os conflitos com 
inadimplência no condomínio

Onça X coelho: qual animal você seria?

Uma nova consciência sobre o valor da 
biodiversidade (Parte 1)

Durante os primeiros meses do 
ano, é muito comum que os brasi-
leiros se preparem para estar em 
dia com contas que consideram 
de suma relevância como IPTU, 
IPVA, material escolar, matrículas 
em escolas e cursos, entre muitas 
outras. Mas uma das obrigações 
que muitas vezes passam desper-
cebidas para muita gente é estar 
em dia com o pagamento da cota 
condominial.

Essa taxa de contribuição refe-
re-se ao rateio (distribuição) das 
despesas condominiais entre os 
condôminos. Também denomina-
das genericamente de “Taxas Con-
dominiais”.

O valor de cota condominial 
é uma obrigação que aparece nas 

convenções e o atraso do paga-
mento desta taxa acaba prejudi-
cando o bom funcionamento das 
contas do condomínio, principal-
mente se ele não tiver um fluxo de 
caixa saudável, o que o faz entrar 
em inadimplência. Dessa forma, é 
preciso conscientizar os morado-
res sobre esse compromisso, que é 
firmado na compra de um imóvel, 
com mesma intensidade do que 
qualquer outra conta relevante.

Quando a cota condominial 
não é quitada entra-se no período 
de cobrança chamado de extraju-
dicial (amigável). Caso não haja 
sucesso na cobrança extrajudicial, 
passa-se para a cobrança judicial, 
com risco de penhora e até perda 
do imóvel que pode ser levado a 

leilão para quitar essa dívida. Isso 
acontece mesmo que seja a única 
propriedade da pessoa (dívida 
propter rem/prórpria da coisa). 
Caso ocorra a venda desse imóvel 
em débito, a dívida é passada em 
aberto também para o próximo 
proprietário. O melhor é quitar as 
dívidas.

Um dos desafios ao administrar 
um prédio com muitos inadim-
plentes é justamente o conflito e 
as medidas que os condôminos 
adimplentes querem utilizar para 
lidar com os devedores.

Muitas vezes os moradores que 
estão em dia com a cota condomi-
nial demonstram desconhecimen-
to total das leis de condomínios 
e sugerem situações ilegais como 

resposta à situação, como limita-
ção de acesso a áreas comuns do 
prédio, bem como privação da 
utilização do salão de festas, corte 
de água, corte de gás (quando é 
encanado), o que seria impossível.

As alternativas mais razoáveis 
estão em facilitar o pagamento da 
dívida, entretanto não é possível o 
síndico dar quaisquer descontos 
nas cotas em aberto, uma vez que 
isso acaba prejudicando os condô-
minos adimplentes. Outro ponto 
é reforçar a importância do paga-
mento em dia da cota condominial 
por meio de campanhas e plantões 
de renegociação de dívidas junto 
ao escritório de cobrança contra-
tado para esse fim e comprometi-
mento com os demais moradores. 

Além de um acordo judicial forma-
do o qual, tendo-o feito em juízo, 
é possível se valer de medidas ju-
rídicas para caso não haja cumpri-
mento dos acordos firmados.

No caso de uma pessoa ina-
dimplente falecer, essa dívida será 
repassada aos herdeiros diretos. 
Essa pessoa que seria beneficiária 
do imóvel pode optar por quitar a 
dívida e usufruir dele, ou vendê-lo 
e descontar a dívida.

Os problemas envolvendo sín-
dicos e relações de inadimplências 
são complexos e sempre melhor 
solucionados se forem mediados 
por um profissional contratado 
para esse fim. A probabilidade de 
as impressões pessoais influen-
ciarem nas decisões, junto com 

desconhecimento jurídico e de 
opções de cobrança, acaba sendo 
mais comum que não se encontre 
uma situação saudável, ou o im-
bróglio se estenda por anos.

Se houver conscientização 
quanto à vital importância de se 
comprometer com o pagamento 
da dívida condominial, da mesma 
maneira que se têm com outras 
dívidas latentes, como pensão ali-
mentícia, IPVA, licenciamento de 
veículos entre outros, por exem-
plo, diversos conflitos e situações 
embaraçosas podem ser evitadas 
e, inclusive, é possível utilizar essa 
cota para ações que promovam 
melhoria significativa nas áreas 
comuns e, consequentemente, na 
valorização do imóvel no valor.

Em minhas viagens pelo Brasil 
tive a grata oportunidade de conhe-
cer alguns povos indígenas e depa-
rei-me com um ditado que jamais 
esquecerei: “Uma onça andando 
livre na mata está tão segura quanto 
um coelho encolhido na toca.”

Aparentemente simples, este 
adágio nos entrega uma mensagem 
profunda para explicar a importân-
cia do desenvolvimento da autoli-
derança. Explico!

Segundo o professor Stephen 
Kanitz, a insegurança é o maior 
problema humano, visto que ela é o 
portal dos nossos medos. A pericu-
losidade nos paralisa por nos expor 
ao medo de fracassarmos, de nos 
envergonharmos, de nos machucar-
mos e tantos outros receios. Para 
lidar com isso, buscamos, portanto, 
a segurança.

Todos desejamos, de alguma ma-
neira, nos sentirmos seguros, mas o 
provérbio indígena nos mostra que 
existem dois tipos de segurança e 
não é qualquer uma que nos trará 
a plenitude.

Por um lado, há a “segurança da 
onça”: um animal que, ao longo de 
sua vida, se fortalece em si, desen-
volvendo imponência e habilidades 
que lhe permitem enfrentar os peri-
gos da selva. A segurança da onça é 
conquistada pela construção de sua 
própria força, dando-lhe a confian-
ça de estar preparada para superar 
qualquer ameaça. Assim, ela viven-
cia todos os encantos e as aventuras 
do ambiente que habita.

Por outro lado, há a “seguran-
ça do coelho”: diferentemente da 
onça, é um animal vulnerável e 
frágil, que escolhe um local seguro 

para passar a maior parte da vida. 
Abrigado em uma toca, o coelho 
se protege, evitando enfrentar as 
ameaças e os perigos da mata. Con-
tudo, ainda que essa também seja 
uma forma segura de viver, ela é 
incompleta em si, visto que a toca 
esconde o coelho dos desafios, mas 
também o priva das belezas, encan-
tos e aventuras de uma vida plena.

Em nossas próprias vidas não é 
diferente. Inseridos em um mundo 
caótico, que nos ameaça de várias 
maneiras, parece-me cada vez mais 
comum o desejo de nos abrigarmos 
em nossas “tocas” pessoais adotan-
do a segurança do coelho.

“Para que começar um novo 
relacionamento se pode dar erra-
do?”... “Para que fazer a apresenta-
ção do trabalho se eu posso passar 
vergonha?”... Evitamos nos expor a 

desafios e dificuldades que podem 
vir a nos ferir, escondendo-nos de 
tudo o que pode dar errado para, 
assim, nos sentirmos seguros.

Porém, tal postura vai minan-
do a liberdade, degradando o po-
tencial individual e desapossando 
as pessoas das oportunidades de 
vivenciar experiências valiosas e 
conquistar todo o crescimento que 
a vida tem a proporcionar.

A real segurança, a que deverí-
amos buscar, é a da onça, que se 
abriga em si, forte e preparada para 
enfrentar os desafios e viver uma 
grande aventura. A pergunta que 
fica, então é: como conquistar esse 
fortalecimento? Por meio da autoli-
derança!

No livro “(Auto)liderança Anti-
frágil” demonstro como é valioso 
e surpreendentemente gratificante 

Já nos queimaram nas foguei-
ras e, ainda assim, resistimos bra-
vamente. Nosso pecado não era a 
magia, se fosse, as chamas se apa-

gariam com algum feitiço, ou tería-
mos nos transformado em pássaros 
e voado para longe. Nosso crime 
era sangrar todo mês, saber a arte 

da sedução, gerar vidas, ter intui-
ção, saber a alquimia dos alimentos 
e das ervas. Enfim, nos queimaram 
não por sermos bruxas, mas por 

Contudo, ampliar as áreas pro-
tegidas não é o suficiente se con-
tinuarmos a estimular atividades 
danosas para a biodiversidade, que 
em geral ocorrem fora das áreas 
protegidas. Estudo publicado em 
2022 pela ONG B Team, que reú-
ne líderes empresariais e funda-
ções internacionais, calculou em 
US$ 1,8 trilhão os subsídios glo-
bais a atividades econômicas que 
contribuem para a degradação de 

ecossistemas e destruição de espé-
cies, envolvendo principalmente 
agricultura, pesca, combustíveis 
fósseis, extrativismo e exploração 
da água.

Estamos diante de uma oportu-
nidade de redirecionar incentivos 
para fortalecer setores econômi-
cos que têm impacto positivo para 
a biodiversidade. Com pesquisa, 
inovação, soluções integradas, 
cocriações e desenvolvimento de 

novos negócios será possível gerar 
oportunidades de trabalho e renda 
estimulando uma economia rege-
nerativa. Essa pode ser uma incrí-
vel vantagem competitiva do Brasil, 
país com a mais rica biodiversidade 
do planeta.

O novo Marco Global da Biodi-
versidade também incentiva empre-
sas de grande porte e instituições 
financeiras a avaliar, monitorar e 
relatar os riscos, dependências e 

impactos ambientais relacionados 
com a perda da biodiversidade. O 
acordo deve encorajar o setor pri-
vado a mapear melhor sua relação 
com a natureza e seus serviços ecos-
sistêmicos necessários para manter 
suas operações, como o uso da 

água e outros recursos naturais 
que são essenciais para suas ativi-
dades, ampliando assim a relação 
de responsabilidade das empresas 
com o planeta.

Uma nova consciência empresa-
rial é fundamental para fazer frente 
ao principal desafio do novo marco 
global: o financiamento. Apesar da 
importância de novos fundos inter-
nacionais para apoiar governos de 
países em desenvolvimento - outra 
conquista anunciada no Canadá -, 
sem o engajamento das empresas e 
do setor financeiro não será possí-
vel mudar o sentido desta história 
de degradação. Afinal, as empresas 

devem assumir que a natureza é a 
base para uma economia forte, ca-
paz de gerar desenvolvimento com 
segurança e qualidade de vida.

Os biomas, florestas, nascentes, 
oceano, fauna e flora dependem 
desta nova consciência. O tempo 
está passando, mas ainda é tempo 
de colocar a biodiversidade no pa-
tamar de importância que ela tem 
para o nosso país e para toda a hu-
manidade.

sermos mulheres!
Sobrevivemos, mas não incólu-

mes. As características femininas 
continuaram a ser mal vistas e te-
midas por pura ignorância e desco-
nhecimento, então passaram a usá-
-las como armas contra nós. E, para 
facilitar, resumiram nossos amores 
e humores, quando indecifráveis, 
como “TPM”. Em tudo, para tudo 
e por tudo, se encerra a discussão 
nos acusando de estarmos na TPM.

Como se fosse uma insanidade 
temporária que justificaria nossa 
exacerbada sensibilidade, a capa-
cidade de verter lágrimas e ignorar 
nossos argumentos, por mais razo-
áveis e fundamentados que sejam. 
Sim, nós temos TPM. Somos um 
receptáculo de hormônios e ciclos 
para que possamos gerar outras 
vidas.

Certa vez li em uma camiseta: 
“se o homem parisse, aborto seria 
um direito”.  Se o homem menstru-
asse, a humanidade estaria extinta.

Não são todas, mas há mulheres 
que sofrem intensamente antes e 

durante a época da menstruação. 
Enxaqueca, inchaço, cólicas, he-
morragias e até desmaios.

Olhe bem ao redor e me diga 
um homem que passaria ileso por 
isso todo mês, dos 12 ou 13 anos 
até os 48 ou 50 anos. Não perca 
seu tempo. Esse homem não exis-
te.

Agora imagine a cena: a mulher 
acorda, levanta, respira fundo, faz 
o café da manhã, leva as crianças 
para a escola, chega no trabalho 
depois de enfrentar um trânsito 
caótico. Tem uma apresentação im-
portantíssima para toda a diretoria 
nada amistosa, diga-se, projeto que, 
se aprovado, leva toda a sua equipe 
para outro nível. A cabeça explodin-
do de dor.

Mas antes, precisa pagar algumas 
contas, marcar a revisão do carro e 
consultas para a mãe. Engole um 
comprimido, arma-se do seu me-
lhor sorriso e enfrenta a reunião. A 
apresentação é impecável, mas não 
há tempo para comemoração.

Aproveita o horário de almo-

ço para resolver algumas outras 
questões urgentes. A cabeça agora 
lateja. Precisa enfrentar mais duas 
reuniões.

As crianças ligam pedindo auto-
rizações para passeios da escola, o 
banco manda mensagem que seu 
cartão de crédito foi clonado e só 
indo à agência ela conseguirá resol-
ver.

Volta para casa assim, carre-
gando o mundo nas costas. Quer 
apenas um banho, um jantar e um 
pouco de afago. Mas a realidade 
é outra. As crianças não fizeram a 
lição ou tomaram banho. Estão 
famintas e é ela que precisa prepa-
rar a refeição. Enquanto descasca 
batatas, começa, silenciosamente, 
a chorar. As lágrimas descem pelo 
seu rosto como uma cascata.

O maridão, que estava refestela-
do no sofá tomando sua cervejinha, 
vendo o jogo de futebol da terceira 
divisão, entra na cozinha para per-
guntar que horas sairá o jantar, a vê 
chorando e pergunta: Ih, tá na TPM 
de novo?  

estruturar a si mesmo, desenvolver 
habilidades valiosas, transformar 
potencial em força, agir com pro-
pósito e adotar estratégias funcio-
nais para nos sentirmos seguros de 
nós mesmos.

A autoliderança traz a com-
preensão que a vida é um mar de 

desafios, mas também de oportuni-
dades incríveis, e que quanto mais 
você confronta as dificuldades, em 
vez de fugir delas, mais forte vai se 
tornar e mais segurança terá para 
percorrer o caos do mundo, trans-
formando sua vida em uma jornada 
incrível de sucesso.
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     90 ANOS

A Câmara Municipal de Montes 
Claros, através do vereador Daniel 
Dias (PCdoB), promoveu na noite 
de quinta-feira (13), uma sessão es-
pecial em homenagem aos 90 anos 
do Sindicato dos Professores do 
Estado de Minas Gerais (Sinpro). 
Uma das principais funções da ins-
tituição é prestar esclarecimentos a 
educadores sobre os seus direitos, 
orientá-los e receber denúncias de 
más condições de trabalho e de 
descumprimento da legislação tra-
balhista ou da Convenção Coletiva 
de Trabalho (CCT).

Segundo o proponente do even-
to, vereador Daniel que também é 
presidente da Comissão de Edu-
cação da Casa, várias lutas foram 
travadas aos longos dos 90 anos 
do Sinpro, pelos professores anô-
nimos no cotidiano das escolas, em 
assembleias, passeatas, congressos 
e tantos outros movimentos pela 
construção de uma categoria forte 
e organizada.

“Temos hoje um sindicato de 
professores que está entre os três 
maiores do país. São 15 sedes re-
gionais e uma diretoria colegiada 
– esses professores são só verda-
deiros protagonistas da nossa his-
tória, pois, acredito que a educação 
transforma vidas”, pontuou Daniel.

Em 12 de fevereiro, o Sinpro ce-
lebrou, oficialmente, nove décadas 
de existência na cidade de Belo Ho-
rizonte. De acordo com a história, 
o sindicato ganhou maior articula-
ção como força de representação 
na arrancada desenvolvimentista 
durante o mandato do então pre-
sidente Juscelino Kubitschek, que 
alinhou ao projeto de reformas 
de base do governo João Goulart, 
porém sofreu os efeitos do golpe 
militar a partir de 1964.

A diretora do Sinpro, Isabela 
Catrink, enfatizou que a categoria 
é feita de professores que fizeram 
e fazem história em todo estado 
em prol dos trabalhadores e tam-

bém buscando melhorias na edu-
cação oferecida a jovens e crian-
ças. Diretora Estadual há 23 anos 
do sindicato, Nalbar Rocha discur-
sou sobre o trabalho da entidade, 
das conquistas e a necessidade de 
investir ainda mais na educação.

A presidente do Sinpro da rede 
particular de Minas Gerais, Valé-
ria Morato, recordou os recentes 
ataques em escolas por diversas 
cidades do país onde vitimaram 
alunos e professores. Além de 
ensinar os fundamentos educacio-
nais, o professor hoje também tem 
a função de levar para sala de aula 
valores para construção de um ser 
humano melhor.

“É uma trajetória não só de 
outro modelo educacional, mas 
também de uma nova sociedade: 
justa, fraterna e igualitária. Esta-
mos em busca de mais qualidade 
de vida e contra os retrocessos 
sociais”, finalizou Morato. (Ascom 
CMMC)

Diante de avanço do número 
de casos de dengue, zika e chi-
kungunya no Estado, incluindo-se 
óbitos, a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) lançou, nesta 
semana, campanha que alerta para 
os perigos dessas doenças e propõe 
uma luta conjunta pela vida dos mi-
neiros.

O objetivo é que a mensagem 
chegue a todos os municípios, 
especialmente os mais afetados, 
garantindo engajamento e mobili-
zação para a causa.

A campanha, que prossegue ate 
12 de maio, traz dicas para se evitar 
a propagação do mosquito, como o 
cuidado com água parada em pra-
tinhos de plantas e bebedouros de 
animais ou a limpeza de ralos, cai-
xas, entre outros.

Também alerta sobre a neces-
sidade de se buscar ajuda médica 
diante se sintomas como febre, náu-
seas, vômitos, manchas vermelhas 
na pele, dores de cabeça, muscular, 
nas articulações e atrás dos olhos.

Vídeo, spot para rádio, conteú-
do para rede social e cartilha refor-
çam a mensagem, também dissemi-
nada pelos canais de comunicação 
da ALMG.

O combate ao mosquito Aedes 
aegypti também pode se dar em 
outras formas de atuação do Par-
lamento, como na fiscalização, na 
legislação e no aprimoramento de 
políticas públicas.

Mosquito é encontrado em 
97,8% dos municípios

Dados da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES) compilados até 27 

de março indicam 131.032 casos 
prováveis (casos notificados exce-
to os descartados) de dengue em 
Minas Gerais. Desse total, 46.619 
foram confirmados. Também há 15 
óbitos confirmados por dengue e 
64 em investigação.

Em relação à febre chikungunya, 
foram registrados 36.011 casos 
prováveis, dos quais 10.895 foram 
confirmados. Até o momento, qua-
tro óbitos foram confirmados e 14 
estão em investigação. Quanto ao 
vírus zika, há 164 casos prováveis 
e dez confirmados, sem nenhum 
óbito.

Ainda segundo a SES, o mosqui-
to Aedes aegypti, principal trans-
missor dos vírus das três doenças, 
foi identificado em 97,8% dos mu-
nicípios do Estado. (Portal ALMG)

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara dos Deputados 
realiza audiência pública na ter-
ça-feira (18) para debater com 
especialistas sobre o aumento do 
percentual de biodiesel no diesel 
e o impacto dessa mistura no mo-
tor do veículo.

O deputado Zé Trovão (PL-SC), 
que pediu o debate, disse que a 
audiência pretende discutir o re-
cente aumento do percentual de 

biodiesel no diesel combustível, 
de 10% para 12%.

“Há uma crescente preocupa-
ção entre os proprietários de ve-
ículos e empresas de transporte 
sobre o impacto dessa mudança, 
que pode levar a problemas me-
cânicos e prejuízos financeiros”, 
disse.

O deputado informou que de 
acordo com diversos estudos, in-
cluindo um relatório da Associa-

ção Nacional de Fabricantes de 
Motores dos EUA, um aumento 
no teor de biodiesel pode levar a 
problemas de desgaste do motor, 
corrosão, acúmulo de resíduos, 
entupimento do filtro e diminui-
ção da eficiência do combustível.

DEBATEDORES

Confirmaram presença na au-
diência:

- o diretor do Departamento 
de Biocombustíveis, representan-
do o Ministério de Minas e Ener-
gia, Marlon Arraes Jardim;

- o diretor da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás e Biocombustí-
veis (ANP), Fernando Wandscheer 
de Moura Alves;

- o superintendente adjunto 
de Biocombustíveis e de Qualida-
de de Produtos da ANP, Fabio da 
Silva Vinhado;

- o chefe do Centro de Pes-
quisas e Análises Tecnológicas 
da ANP, Alex Rodrigues Brito de 
Medeiros;

- o presidente do Instituto Bra-
sileiro de Petróleo e Gás (IBP), 
Roberto Ardenghy;

- o diretor técnico da Associa-
ção Nacional dos Fabricantes de 
Veículos Automotores (Anfavea), 
Henry Joseph Junior;

- o assessor institucional da 

Confederação Nacional dos Trans-
portadores Autônomos (CNTA), 
Alan Medeiros; e

- o presidente da Federação 
Nacional do Comércio de Com-
bustíveis e de Lubrificantes (Fe-
combustível), James Thorp Neto.

HORA E LOCAL

A audiência será às 10 horas, 
no plenário 11. (Agência Câma-

Entrou em vigor nessa sexta-
-feira (14) lei que atualiza o Esta-
tuto da Criança e do Adolescen-
te (ECA) para fazer referência ao 
Cadastro Nacional de Crianças 
e Adolescentes Desaparecidos, 
criado pela Lei 12.127/09.

A nova norma (Lei 14.548/23) 
estabelece ainda que a linha 
de ação da Política Nacional de 

Busca de Pessoas Desaparecidas 
será executada também em coo-
peração com o Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Desaparecidas e 
com outros cadastros nacionais, 
estaduais ou municipais.

A medida foi aprovada na Câ-
mara dos Deputados na forma 
do Projeto de Lei 2099/19 (an-
tigo PL 4509/16), e depois alte-

rada pelo Senado, que incluiu 
no texto referências ao Cadastro 
Nacional de Pessoas Desapare-
cidas e aos demais bancos de 
dados do País, sejam nacionais, 
estaduais ou municipais.

A proposta foi apresentada à 
Câmara pelas deputadas Laura 
Carneiro (PSD-RJ) e Maria do 
Rosário (PT-RS).

COMPARTILHAMENTO

O ECA é de 1990, e o texto 
original do estatuto apenas con-
siderava como uma das linhas 
de ação a oferta de um serviço 
de identificação e localização 
de pais, responsáveis, crianças e 
adolescentes desaparecidos.

Posteriormente, a Lei 

11.259/05 definiu que a inves-
tigação do desaparecimento de 
crianças ou adolescentes seria 
realizada imediatamente após a 
notificação aos órgãos compe-
tentes, fornecendo os dados ne-
cessários para identificação da 
pessoa desaparecida.

A redação aprovada pela Câ-
mara em 2019 determina que a 

notificação será dirigida para o 
cadastro de crianças e adoles-
centes desaparecidas. Já a ver-
são do Senado, de 2022, exige a 
notificação também ao cadastro 
nacional de pessoas desapareci-
das. Ambos cadastros, pela lei, 
deverão ser atualizados a cada 
nova informação. (Agência Câ-
mara)

Campanha alerta para os perigos da dengue, da chikungunya e da zika e traz 
dicas para se evitar a proliferação do mosquito

Deputado que pediu audiência teme problemas mecânicos e prejuízos financei-
ros em razão da mudança

Não deixar água parada em pneus, pratos de plantas e outros objetos 
é fundamental para evitar a propagação do mosquito da dengue



Montes Claros,  sábado e domingo, 15 e 16.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Hospital Universitário da Unimontes Hospital Universitário da Unimontes 
recebe visita da deputada federal recebe visita da deputada federal 
Célia XakriabáCélia Xakriabá

Ammesf confirma repasse Ammesf confirma repasse 
de recursos da Lei Paulo de recursos da Lei Paulo 
Gustavo Gustavo 

Prefeitura de Pirapora entrega Prefeitura de Pirapora entrega 
Unidade de Saúde do bairro Unidade de Saúde do bairro 
Aparecida à populaçãoAparecida à população
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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Entidade dará suporte com apoio técnico aos gestores

Na manhã desta sexta-feira (14), 
o Hospital Universitário da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) recebeu a visita da 
deputada federal Célia Xacriabá. 
Ela foi recebida pelo reitor da 
Unimontes, professor Wagner de 
Paulo Santiago, juntamente com o 
vice-reitor, professor Dalton Caldei-
ra Rocha, e o Superintendente do 
Hospital Universitário, professor 
Carlos Eduardo Mendes D’Angelis. 

A deputada Célia Xacriabá par-
ticipou de reunião na Superinten-

dência do Hospital. Na oportunida-
de, foram abordados assuntos de 
interesse da população nas áreas 
de educação, cultura e saúde para 
atendimento através do Programa 
de Incentivo para a Atenção Espe-
cializada aos Povos Indígenas (IAE 
– PI).

 “Recebemos a deputada Célia 
Xakriabá com muita satisfação. Vi-
mos que a parlamentar se preocupa 
com o desenvolvimento da região 
e, assim como a Unimontes, tem 
buscado parcerias e recursos para 

melhorar o atendimento à popu-
lação”, afirmou o reitor Wagner de 
Paulo Santiago.

A deputada federal Célia Xakria-
bá destacou que a visita teve como 
principal objetivo abrir um diálogo 
e estreitar laços com a direção do 
Hospital Universitário e com a ges-
tão superior da Universidade. 

 “Quero estar mais próxima 
da população para poder ajudar e 
buscar soluções para os problemas, 
principalmente, nas áreas de educa-
ção e saúde. Conhecendo melhor 
a nova gestão da Unimontes, que 
presta assistência para a popula-
ção do Norte de Minas até o Sul da 
Bahia, vejo uma possibilidade de 
fomentar parcerias para o atendi-
mento e desenvolvimento também 
dos povos indígenas desta região”, 
disse a deputada.

O reitor Wagner Santiago ressal-
tou ainda que a Universidade tem 
buscado parcerias com todos os 
segmentos e lideranças da comu-
nidade e, principalmente, com a 
classe política na busca de recursos 
para solução dos entraves e para a 
melhoria da  assistência à saúde. 
“Temos buscado parcerias e enxer-
gamos a possibilidade de que as 
emendas da deputada Célia Xakria-

bá para a área da saúde poderão 
ser destinadas ao nosso hospital”, 
pontuou.

“O nosso objetivo é cuidar bem 
da saúde e do atendimento adequa-
do aos povos indígenas tanto no 
Hospital Universitário como na Uni-
montes, onde oferecemos cursos 
de pós-graduação, uma vez que a lei 
estadual destina vagas específicas 
para os povos indígenas. Queremos 
ampliar o acesso para que os indíge-
nas possam participar mais, fazendo 
também o mestrado e doutorado”, 
disse o reitor.

Após a reunião, a deputada reali-
zou visita ao Centro do Idoso (Cra-
si) e ao Pronto Socorro do Hospital 
Universitário. “É importante estar 
aqui e ver de perto como as pessoas 
são cuidadas com carinho e respei-
to. Quando vejo o tratamento dos 
idosos aqui me lembro do meu avô, 
que tem 81 anos, e também de que 
é preciso oferecer assistência hu-
manizada a todos. O Hospital tem 
dado o atendimento digno a essas 
pessoas sendo 100% SUS e é nosso 
papel como parlamentar incentivar 
e ajudar para que esse tipo de aten-
dimento continue e seja levado a 
todos”, concluiu a deputada.

Também presentes na reunião 

Conforme antecipado pela As-
sociação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (Ammesf ), 
ainda em julho de 2022, a Lei Paulo 
Gustavo vai amparar os municípios 
com recursos para o impulsiona-
mento do setor cultural, via editais, 
chamamentos públicos, prêmios e 
outras formas de seleção pública. 
Nesta semana, o Ministério da Cul-
tura divulgou que a liberação dos 
repasses está prevista para o mês 
de maio, conforme a regulamenta-
ção da lei que será consolidada até 
30 de abril.

Segundo o Governo Federal, 
além da Lei Paulo Gustavo, também 
está prevista a regulamentação da 
Lei Aldir Blanc 2 para os meses de 
junho e julho com execução previs-
ta para começar em agosto deste 

ano. A viabilização dos recursos vai 
acontecer pela plataforma eletrô-
nica TransfereGov. Para execução 
da Lei Paulo Gustavo, a plataforma 
está sendo preparada para receber 
de forma simplificada os planos de 
ação propostos pelos entes federa-
dos.

Para dar suporte aos municípios, 
durante a execução da legislação, a 
Ammesf vai oferecer apoio e atua-
lizações aos gestores municipais 
acerca das normas vigentes, bem 
como vai promover a realização de 
seminários, cartilhas e notas técni-
cas com o objetivo de apoiar tecni-
camente o gestor local, por meio 
da parceria com a Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM).

“Essa é mais uma grande con-
quista municipalista, no que tange 

à divisão de recursos, que precisa 
ser valorizada pelos gestores, com 
um planejamento correto para apli-
cação dos recursos. É importante 
lembrar aos gestores que para rece-
ber é fundamental fortalecer o sis-
tema cultural do município, através 
dos Conselhos, Plano Municipal e 
o Fundo de Cultura, dentre outros 
mecanismos. Esse é o processo 
indicado para a distribuição justa 
desse repasse e a garantia de trans-
parência na prestação de contas”. 
Alerta o presidente da AMMESF, 
Pedro Braga.

Quase 7 bilhões para a Cultura

A Lei Paulo Gustavo prevê o re-
passe de R$ 3,8 bilhões para que 
Estados e Municípios apliquem no 

fomento de atividades e produtos 
culturais. Desse total, R$ 2,8 bi-
lhões precisam ser direcionados 
exclusivamente ao setor audiovi-
sual. O restante do valor pode ser 
destinado para as demais áreas da 
cultura, por meio de editais, chama-
mentos públicos, prêmios e outras 
formas de seleção pública.

Já a Lei Aldir Blanc 2 estabelece 
que R$ 3 bilhões deverão ser des-
tinados para Estados e Municípios 
durante um período de cinco anos, 
tendo início em 2023, para aplica-
ção no setor cultural. Os recursos 
também poderão ser utilizados de 
forma complementar para fomen-
tar projetos culturais apoiados por 
leis de incentivo vigentes. (Ascom 
Ammesf )

A Prefeitura de Pirapora por 
meio do prefeito Alex Cesar en-
tregou na tarde de ontem (13), 
no bairro Nossa Senhora Apareci-
da, mais uma Unidade de Saúde 
totalmente reformada. Agora, a 
unidade encontra-se em melhores 

condições para atender os pacien-
tes, melhorando a saúde pública da 
região.

A administração Ação e Recons-
trução já fez a reforma das unida-
des; do bairro Santo Antônio, São 
João, Cícero Passos em parceria 

o diretor de Desenvolvimento Aca-
dêmico da Unimontes, Henrique 
Andrade Barbosa; a diretora de 
Enfermagem do HU, Suelen San-
tos Ferreira; o coordenador Casai 
de Montes Claros, Leandro Silva 
Pereira; o membro do Conselho 
Municipal de Saúde, Zeferino da 
Silva Leal e o representante da 
Arquidiocese Metropolitana de 

Montes Claros e responsável pela 
Pastoral da Saúde, padre Sérgio 
Silva Rocha. 

Está entre as propostas da rei-
toria levar os programas de exten-
são universitária aos territórios 
dos povos indígenas e tradicio-
nais em sua área de atuação e de 
parcerias com a deputada Célia 
Xacriabá. (Ascom Unimontes)

com a Maçonaria e a unidade do 
bairro Aparecida. É a Prefeitura 
executando obras e serviços para 
melhorar as condições de vida da 
população.

Em breve a Prefeitura vai entre-
gar a Unidade de Saúde do bairro 
São Geraldo (tipo II) com capaci-
dade para atender mais pessoas 
com qualidade e atenção.

A unidade básica de saúde Car-
los Alberto Rodrigues Alves (equi-
pe de saúde da família do bairro 
nossa senhora aparecida) atende:

360 atendimentos médicos e 
126 atendimentos eletivos odon-
tologia.

Sendo estes seis agendamentos 
diários, mais dois vagas de aten-
dimentos para urgência ao dia, 
fazemos profilaxia, extração, res-
tauração, alívio de dor, tratamento 
periodontal, promoção e preven-
ção de saúde

ATENDIMENTOS 
DE ENFERMAGEM

Puericultura, Pré-natal, Exame 
preventivo câncer do colo do úte-
ro,Curativos, Planejamento fami-
liar e Grupo de educação em saú-
de/ educação permanente. (PMP/ 
Divulgação)
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Quality Recursos Humanos prepara Quality Recursos Humanos prepara 
equipe especializada para atuar nas equipe especializada para atuar nas 
escolasescolas

Governo oferece mais de 100 mil Governo oferece mais de 100 mil 
vagas no Reforço Escolar 2023vagas no Reforço Escolar 2023

Abertas inscrições para estágio durante Abertas inscrições para estágio durante 
a 49ª Expomontes a 49ª Expomontes 
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A sequência de ataques violentos 
às escolas de todo o Brasil é uma re-
alidade que aponta para a urgência 
de ações preventivas de segurança, 
as quais possam garantir a integri-
dade física e promover um ambien-
te escolar seguro para as crianças e 
adolescentes, assim como funcioná-
rios e todo o quadro docente. 

Infelizmente, a violência pre-
sente no ambiente escolar tem se 
manifestado de diversas formas. 
Especialistas apontam que “esta vio-
lência é reflexo da vida social, sen-
do, muitas vezes, uma reprodução 

de violências do mundo social, ba-
seadas em preconceitos contra mi-
norias sociais”, e acrescentam que 
“as consequências destas ações têm 
efeitos em todos os envolvidos, tan-
to nas vítimas quanto nos autores. 
Os resultados vistos são depressão, 
suicídios, distúrbios comportamen-
tais, prejuízo às atividades em sala 
de aula e abandono escolar”.

Diante desta situação, a Quali-
ty Recursos Humanos - empresa 
que atua há mais de 30 anos no 
mercado na área de segurança e 
possui uma equipe treinada e ca-
pacitada na realização de diversos 
procedimentos operacionais - tem 

se preparado para prestar um 
atendimento especializado, com 
profissionais preparados para atu-
arem na rotina escolar. 

Para a direção da empresa, “o 
nosso objetivo é oferecer vigilân-
cia e monitoramento especializa-
do, controle de acesso, fiscaliza-
ção, e gerenciamento de situações 
de risco, tudo em prol de garantir 
a segurança de todos envolvidos 
no contexto escolar”. 

A Quality Recursos Huma-
nos está situada à rua Juventino 
Gomes, 223, Vila Guilhermina, 
em Montes Claros. Contato: 
3229.4600

O Reforço Escolar 2023, que visa 
manter a iniciativa de auxiliar os 
estudantes da rede estadual de en-
sino, desde o período pandêmico, 

a melhorar o rendimento escolar, 
está em fase de adesão. Com início 
das aulas previstas para o dia 20 
de abril, o programa da Secretaria 

de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) aplica metodo-
logias diferenciadas para que os 
estudantes possam resgatar suas 

aprendizagens e reforçar algum 
ponto em dificuldade.

Neste ano, o Reforço Escolar 
irá ofertar mais de 100 mil vagas 
para os estudantes da rede esta-
dual, em 4 mil turmas distribuí-
das em todo o estado. A iniciativa 
oferecerá um trabalho pedagógi-
co mais individualizado, focado 
nas necessidades de cada aluno, 
além de uma metodologia de 
ensino mais dinâmica e interativa, 
incluindo novas práticas pedagógi-
cas.

A partir da listagem nominal 
recebida dos estudantes público-
-alvo da ação, os gestores escolares 
encaminharão aos pais e responsá-
veis um documento convidando a 
participar da iniciativa. A autoriza-
ção deverá ser dada por escrito até 
o dia 19 de abril. Caberá à escola 
analisar os dados, excluindo ou 
acrescentando estudantes, a partir 
das evidências apuradas na unida-

de escolar. 

PÚBLICO-ALVO 

O público-alvo do Reforço Es-
colar engloba as etapas dos anos 
iniciais (2° ao 5° ano) e finais (6° 
ao 9° ano) do ensino fundamental 
e todas as etapas do ensino médio 
(1°, 2° e 3° anos). As atividades são 
realizadas sempre fora do horário 
regular de aulas do estudante, ou 
seja, se ele está matriculado no 
turno da manhã, as aulas de re-
forço serão no período da tarde, 
por exemplo, ou no 6° horário se-
quencial ao do turno regular. Para 
o ensino médio, as turmas de 1° 
e 2° anos terão o atendimento no 
contraturno, já os estudantes do 3° 
ano, terão o reforço no 6° horário. 
Em situações especiais, a escola 
poderá fazer a escolha da forma de 
atendimento conforme a realidade 
local, considerando disponibilida-

de de sala e transporte escolar.
Serão 4h de aulas semanais, 

distribuídas de acordo com o con-
traturno e os sextos horários. Os 
componentes curriculares disponí-
veis para todos os anos de ensino 
fundamental e médio serão de 2 
horas/aula de português e 2 horas/
aula de matemática. 

REFORÇO ESCOLAR

O Reforço Escolar é uma es-
tratégia já consolidada pela SEE/
MG e mostrou que os jovens que 
participaram das atividades têm um 
maior aproveitamento em língua 
portuguesa e matemática em rela-
ção àqueles que também são públi-
co-alvo do programa, mas optaram 
por não participar. Em 2021, cerca 
de 80 mil estudantes participaram 
da iniciativa. Já em 2022, o progra-
ma atendeu cerca de 90 mil estu-
dantes. (Agência Minas)

As inscrições para o estágio 
supervisionado para a 49ª Expo-
montes estão abertas e seguem 
até dia 1º de junho. Os estudantes 
devem estar regularmente matri-
culados em um curso de Medicina 
Veterinária, Zootecnia ou Agrono-
mia. Alunos a partir do 5º período 
terão prioridade, mas, a critério 
da banca avaliadora, poderão ser 
escolhidos de outros períodos.

Os documentos exigidos para 
a inscrição são: comprovante ofi-
cial de que está devidamente ma-

triculado em instituição de ensino 
superior e em qual período se en-
contra matriculado; comprovante 
que possui alguma experiência 
no manejo de animais de grande 
porte; currículo resumido, onde 
deverá constar as experiências 
profissionais e qual o interesse 
em fazer o estágio; carta de apre-
sentação de um profissional das 
Ciências Agrárias que você tenha 
acompanhado ou de um profes-
sor do curso; cópia da Identidade 
e do CPF. 

Coordenado pela diretora Sile-
ne Barreto, o estágio será realiza-
do de 29 de junho a 8 de julho 
de 2023. Ela lembra que a critério 
da coordenação, os documentos 
originais poderão ser solicitados 
em uma reunião que será marcada 
posteriormente. A inscrição que 
não estiver dentro das normas 
não será avaliada, sendo excluída 
do processo.

“O estágio é importante para 
a formação, pois complementa o 
conhecimento adquirido durante 

a formação acadêmica. Possibili-
ta ainda uma visão geral sobre a 
gestão de um grande evento agro-
pecuário. São instigados a colocar 
em prática vários conhecimentos 
teóricos que possibilitam solidi-
ficar os aprendizados adquiridos. 
É também uma excelente oportu-
nidade de fazerem networking. 
Como os estagiários são de dife-
rentes instituições e cursos fazem 
novas amizades e também ocorre 
intercâmbio de conhecimentos”, 
destacou a diretora.

Estudantes público-alvo têm até o dia 19/4 para aderir ao programa 
que resgata habilidades e competências

Silene Barreto destaca a importância do 
estágio para a formação acadêmica
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Macrorregião de saúde Norte une Macrorregião de saúde Norte une 
esforços para diagnosticar e conter esforços para diagnosticar e conter 
a chagasa chagas

Hospital Dílson Godinho realiza Hospital Dílson Godinho realiza 
treinamentos de PCR, Traqueostomia e treinamentos de PCR, Traqueostomia e 
QuimioterapiaQuimioterapia

Projeto destaca importância do diagnóstico Projeto destaca importância do diagnóstico 
precoce da doença de Chagasprecoce da doença de Chagas

Com três ações já colocadas em 
andamento, a macrorregião de Saú-
de Norte está centrando esforços no 
controle da doença de Chagas, com 
a implementação de uma série de 
atividades de capacitação de profis-
sionais de saúde e desenvolvimen-
to de projetos de rastreamento do 
agravo.

Ontem (14), Dia Mundial da 
Doença de Chagas, as referências 
técnicas das coordenadorias de vi-
gilância epidemiológica e de saúde 
da Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros, Nil-
ce Almeida Lima Fagundes e Barto-
lomeu Teixeira Lopes, destacam a 
importância da mobilização dos mu-
nicípios e da população com relação 
ao diagnóstico precoce da doença, 

visto ainda constituir um agravo de 
importância na saúde pública. 

“Por ser uma doença silenciosa, 
não apenas por seu curso clínico 
lento e, muitas vezes, assintomá-
tico, é importante que as pessoas 
que residem em locais onde o “bar-
beiro”, principal vetor da doença é 
encontrado em forma de colônias, 
mantenham as ações de prevenção, 
evitando a infestação de residências 
e outros domicílios. A doença é pas-
sível de cura, porém se for diagnos-
ticada precocemente”, alertam as 
referências técnicas. 

Elas lembram que “o Dia Mun-
dial da Doença de Chagas foi ins-
tituído com o objetivo de alertar a 
população para a importância da 
conscientização sobre o enfrenta-

mento à doença que é endêmica na 
América Latina e, por estar presente 
em vários outros países, constitui 
um problema de saúde global”. 

Um levantamento realizado pela 
SRS de Montes Claros aponta que 
entre 2021 e o primeiro trimestre 
deste ano foram notificados 1.362 
casos de doenças de Chagas em 54 
municípios que compõem a sua 
área de atuação. Em 2021, foram 
509 casos notificados. No ano passa-
do os casos registrados aumentaram 
para 781. Já nos primeiros três me-
ses deste ano foram notificados 72 
casos positivos para a doença.

Todos os 54 municípios têm 
pelo menos um caso notificado de 
Chagas nos últimos anos, mas os 
que apresentam maior quantidade 

Em relação à região, a coordena-
dora de vigilância em saúde da SRS 
de Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes destaca a implemen-
tação de dois projetos com foco no 
diagnóstico precoce da doença de 
Chagas. Um deles é o Projeto Cuida 
Chagas – Comunidades Unidas para 
a Inovação, Desenvolvimento e Aten-
ção para a doença de Chagas. Trata-
-se de uma iniciativa internacional 
que contempla em caráter pioneiro 
os municípios de Janaúba e Montes 
Claros. O objetivo é testar, tratar e 
cuidar de pessoas diagnosticadas 
com a doença na América Latina. 

O projeto é implementado pelo 
Instituto Nacional de Infectolo-
gia (INI), integrante da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). Até 2025 o 
Instituto pretende consolidar mode-
los de implementação para a doença 
de Chagas, incluindo a utilização de 
testes rápidos eficazes para o diag-
nóstico e formas de tratamento de 
pacientes.

Por meio da SRS de Montes Cla-

ros a Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) está 
envolvida na implementação do 
Projeto, que conta com a participa-
ção da Fundação para o Desenvolvi-
mento Científico Tecnológico Saúde 
(Fiotec), que atua em parceria com 
instituições de saúde sediadas na 
Bolívia, Colômbia e Paraguai. A ini-
ciativa envolve ainda a Aliança Glo-
bal para Diagnósticos (FIND), com 
financiamento da Unitaid, agência 
global ligada à Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e cofinanciado pelo 
Ministério da Saúde.

Já os municípios de Espinosa e 
Porteirinha, também integrantes da 
área de atuação da SRS, receberam 
em fevereiro deste ano equipes téc-
nicas da SES-MG, do Ministério da 
Saúde e da Fiocruz, visando a imple-
mentação do Projeto Integra Chagas 
Brasil. As duas localidades estão en-
tre os cinco municípios prioritários 
para a execução do projeto estraté-
gico, que tem o objetivo de ampliar 
o acesso da população à detecção 

e tratamento da doença de Chagas 
crônica nos serviços de atenção pri-
mária à saúde. 

Em caráter pioneiro, a Fiocruz 
utilizará o Kit NAT Chagas, teste diag-
nóstico molecular desenvolvido des-
de 2012 e aprovado no ano passado 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

O Integra Chagas é coordenado 
pelo Instituto Nacional de Infectolo-
gia Evandro Chagas em parceria com 
a Universidade Federal do Ceará. 
Além de Espinosa e Porteirinha, a 
iniciativa contemplará os municípios 
de São Desidério, sediado na Bahia; 
Iguaracy, em Pernambuco; e São 
Luiz de Montes Belos, em Goiás. 

Ainda na mesma região, o muni-
cípio de Monte Azul é uma das 106 
localidades selecionadas no estado 
para a implementação de um proje-
to piloto de rastreamento da doença 
de Chagas por meio da realização de 
exame de Eletrocardiograma (ECG). 
Iniciado em março de 2023, tem à 
frente pesquisadores do Centro São 

Paulo-Minas Gerais para Tratamento 
da Doença de Chagas (SaMI-Trop) 
e tem como um dos objetivos vali-
dar uma ferramenta de inteligência 
artificial capaz de permitir o rastrea-
mento da doença de Chagas crônica, 
através da identificação de alterações 
sugestivas no eletrocardiograma.

A referência técnica da Coorde-
nadoria de Atenção à Saúde da SRS 
de Montes Claros e uma das pesqui-
sadoras do SaMI-Trop, Renata Fiúza 
Damasceno explicam que, num pra-
zo de dois anos, a previsão é de que 
o projeto envolva 2,5 mil pessoas 
residentes em municípios do Norte 
de Minas e da região de Divinópolis. 

“Todos os pacientes que realiza-
rem exame de eletrocardiograma 
terão os laudos analisados por sis-
tema de inteligência artificial. Quan-
do forem identificadas alterações 
sugestivas para a doença de Chagas 
um sistema de alerta informará esse 
resultado aos serviços de vigilância 
epidemiológica dos municípios de 
residência dos pacientes. A partir 

daí o município deverá proceder a 
busca ativa do paciente para a coleta 
de sorologia e encaminhamento de 
material para análise no laboratório 
da Fundação Ezequiel Dias (Funed), 
em Belo Horizonte. Se confirmado 
o resultado positivo para Chagas, o 
município deverá realizar a notifica-
ção no Sistema de Agravos de Notifi-
cação (Sinan) e ofertar ao paciente o 
tratamento antiparasitário, além de 
acompanhamento médico”, explica 
a referência técnica. 

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, Agna Soares da 
Silva Menezes avalia que “todos os 
projetos, por envolver instituições 
de reconhecida atuação na área de 
infectologia e pesquisadores que 
têm se dedicado ao estudo da do-
ença de Chagas, tem condições de 
proporcionar grandes avanços no 
diagnóstico precoce e tratamento de 
pessoas acometidas por esse agravo 
de importância para a saúde pública. 
Quanto mais precoce o diagnóstico, 
melhores condições os serviços de 

saúde terão para assistir os pacien-
tes, garantindo-lhes qualidade de 
vida e tratamento adequado”.

MOBILIZAÇÃO

Desde ontem (14), vários mu-
nicípios da região realizaram ações 
de mobilização da população com 
foco na prevenção contra a doença 
de Chagas. Em Verdelândia, a fisiote-
rapeuta e referência técnica do pro-
jeto SaMI-Trop, Bruna Mariel Matos 
Pereira explica que profissionais de 
saúde vão ministrar palestras sobre 
a doença em escolas da zona rural, 
incluindo as espécies de barbeiros 
transmissores do agravo. 

No próximo dia 28, a Secretaria 
Municipal de Saúde realizará, na 
praça Dr. Carlos, o “DIA D” contra 
a doença de Chagas. Profissionais 
de saúde farão coleta de amostras 
da população para análise no labo-
ratório da Funed, entre outras ações 
de educação em saúde.  (Ascom SES-
-MG)

O Hospital Dílson de Quadros 
Godinho (HDG), dentro do proces-
so contínuo de capacitação de suas 
equipes assistenciais, realiza até a 
próxima semana, treinamentos te-
óricos e práticos para enfermeiros, 
técnicos de enfermagem e fisiotera-
peutas, sobre sinais de Parada Car-
diorrespiratória (PCR), cuidados e 
tratamentos de pacientes traqueos-
tomizados e de quimioterapia.

O treinamento envolve os anti-
gos e os novos colaboradores das 
alas de internações do HDG, sendo 
elas: Ala A (Branca), Ala B (Amare-
la), Ala C (Verde), Ala D (Cinza) e 
Ala E (Rosa). “O treinamento foi 
uma necessidade percebida pelas 

coordenações dessas alas com a 
chegada de novos funcionários. 
Tivemos que antecipar os treina-
mentos com o objetivo de capacitar 
as novas equipes e reciclar com os 
trabalhadores que estão há mais 
tempo e que também necessitam 
relembrar os procedimentos cor-
retos”, destacou o enfermeiro Edu-
ardo Luís Soares Neto, responsável 
pela Ala C do HDG.

Além de relembrar conhecimen-
tos adquiridos nos estudos e no dia 
a dia do trabalho, os treinamentos 
trazem as novidades das áreas mé-
dica, enfermagem e fisioterapia, 
consideradas áreas importantes 
dentro do processo de acolhimento 

e prestação de serviço aos pacientes 
do Sistema Único de Saúde (SUS), 
convênio e/ou particular.

“As capacitações estão aconte-
cendo nos turnos manhã e tarde, 
e serão finalizadas na semana que 
vem. Devem participar aproximada-
mente 60 colaboradores do HDG, 
de todas as alas. Neste momento, 
priorizamos os setores de interna-
ções. A área da saúde sempre nos 
traz novidades e quanto mais a gen-
te atualizar as equipes, mais capaci-
tadas elas estarão para cuidar bem 
dos nossos pacientes”, ressaltou o 
responsável pela Ala C.

O técnico de enfermagem, Ivan 
Oliveira Neri foi um dos partici-

pantes do treinamento realizado 
na manhã de hoje, no oratório do 
HDG. Ele trabalha na Ala B (Amare-
la) e fala da importância de novos 
conhecimentos dentro do processo 
de capacitação da área assistencial.

“Os treinamentos são essenciais 
dentro da área da saúde, principal-
mente na assistência aos pacientes 
acamados. Aqui, são abordados fa-
tos e situações semelhantes às que 
ocorrem dentro do nosso setor. 
Creio que capacitar as equipes é 
essencial para uma melhor assis-
tência, pois a gente aprende a cada 
dia. Esse processo por ser rotineiro, 
facilita e recapitula muitos ensina-
mentos e os colocamos em prática 

diariamente”, finalizou o técnico 
em enfermagem. 

 
PCR

A Parada Cardiorrespiratória é 
quando o coração para de bater re-
pentinamente ou passa a bater de 
forma insuficiente, muito devagar. 
A condição também é conhecida 
por parada cardíaca e pode levar à 
morte.

 
TRAQUEOSTOMIA

A traqueostomia é um procedi-
mento cirúrgico que consiste em 
criar uma comunicação da traqueia 

com o meio externo. É indicada 
para os casos em que há obstrução 
das vias aéreas superiores ou neces-
sidade de ventilação mecânica do 
paciente por período prolongado.

 
QUIMIOTERAPIA

Quimioterapia é um tratamento 
que utiliza medicamentos para des-
truir as células doentes que formam 
um tumor ou se multiplicam desor-
denadamente. Estes medicamentos 
se misturam com o sangue e são 
levados a todas as partes do corpo, 
destruindo as células doentes e im-
pedindo, também, que elas se espa-
lhem pelo corpo. (Ascom HDG)

são: Montes Claros (365); Espinosa 
(244); Mato Verde (105); Monte Azul 

(101); Catuti (89); Francisco Sá (42); 
Nova Porteirinha (40); Fruta de Leite 

(37); Janaúba (31) e Porteirinha (30).
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Duas audiências públicas sobre o tema já foram realizadas, em Ipatinga (foto) e 
em BH; agora, evento será em Montes Claros 

Superintendente da Santa Casa  Superintendente da Santa Casa  
de Montes Claros recebe visita da de Montes Claros recebe visita da 
reitoria da UnifipMoc e FipGuanambireitoria da UnifipMoc e FipGuanambi

Montes Claros recebe audiência pública Montes Claros recebe audiência pública 
para ouvir pessoas em situação de ruapara ouvir pessoas em situação de rua

A Santa Casa Montes Claros re-
cebeu na manhã desta sexta-feira 
(14), a visita do reitor da Unifip-
Moc, Marcelo Chaves, e do reitor 
da FIPGuanambi, André Samora. 
O encontro, que foi conduzido 
pelo superintendente do hospital, 
Maurício Sérgio Sousa e Silva, teve 
como objetivo fortalecer o vínculo 
entre as instituições.

“Nossa instituição é o hospital 
escola referência para os acadêmi-
cos da rede Afya em Montes Claros 
e em Guanambi, na Bahia, para a 
realização dos seus respectivos 
estágios. Dessa forma, sempre rea-

lizamos estas reuniões para fortale-
cer ainda mais essa parceria com o 
intuito de aprimorar cada vez mais 
estes laços”, afirma o superinten-
dente.

Além dos estágios ofertados na 
Santa Casa Montes Claros, o hos-
pital também conta com diversos 
programas de residência médica e 
especializações. Estes programas 
têm como objetivo o aperfeiçoa-
mento progressivo do padrão pro-
fissional e científico de médicos, 
bem como da assistência ao pacien-
te. As atividades são realizadas nas 
instalações do próprio hospital, pro-

porcionando a vivência da rotina de 
um hospital geral de grande porte, 
com avançadas tecnologias e proto-
colos com padrão de excelência.

Também participaram do en-
contro o coordenador do curso de 
medicina da UnifipMoc, Dr. Antônio 
Prates, o coordenador do internato 
de medicina da unidade Guanambi, 
Dr Alfredo Teixeira, a médica gine-
cologista e supervisora dos estágios, 
Dra. América Eleutério, o diretor 
administrativo e de RH da Santa 
Casa, Alex Fabiano Rocha Vieira, e o 
diretor assistencial, Dr. Francisco de 
Assis Barros.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) irá realizar, pela 
terceira vez neste ano, audiência 
pública para discutir a “Política 
Nacional de Atenção às Pessoas 
em Situação de Rua”. A Comarca 
de Montes Claros recebe na quar-
ta-feira (19). Antes, Belo Horizon-
te e Ipatinga receberam o evento.

No encontro, serão discutidas 
questões como acesso à Justiça, 
reforço e efetividade dos proce-
dimentos e processos judiciais e 
cooperação administrativa entre 
instituições em favor dos direitos 
e garantias dessas pessoas.

A audiência pretende ouvir as 
pessoas em situação de rua de 
Montes Claros, além de órgãos 

e instituições representativos 
dessa parcela da sociedade. A su-
perintendente do Núcleo de Vo-
luntariado do TJMG e do Comitê 
PopRua/ Jus, desembargadora 
Maria Luíza de Marilac Alvarenga 
Araújo, será representada pelo 
juiz diretor do Foro de Belo Ho-
rizonte, Sergio Henrique Caldas 
Fernandes.

O objetivo do encontro é que 
todos os envolvidos possam bus-
car formas concretas de ações 
com a rede de interseccionalida-
des públicas e privadas dedicadas 
ao enfrentamento da grave situ-
ação das pessoas em situação de 
rua. Foram convidados represen-
tantes do Poder Executivo, do Mi-

nistério Público e da Defensoria 
Pública de Minas Gerais.

A audiência será realizada a 
partir das 9h, no Tribunal do Júri 
do Fórum de Montes Claros, locali-
zado na rua Raimundo Penalva, 70, 
Vila Guilhermina. 

OUTRAS AUDIÊNCIAS - Outras 
audiências públicas com o mesmo 
tema estão previstas para este ano 
em Juiz de Fora (16/5) e na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH), envolvendo as comarcas 
de Betim, Contagem e Sete Lagoas 
(14/6). Em 13/7, deve ocorrer nova 
audiência pública na Comarca de 
Uberlândia ou na de Poços de Cal-
das. (Ascom TJMG)

Evento, em 19/4, ira debater questões como acesso à Justiça e cooperação entre 
instituições
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PC prende homem suspeito de PC prende homem suspeito de 
envolvimento no tráfico de drogas envolvimento no tráfico de drogas 
em Janaúbaem Janaúba

Suspeito de tentativa de feminicídio em Suspeito de tentativa de feminicídio em 
Januária é preso em GoiásJanuária é preso em Goiás

Quadrilha sequestra e rouba casal em Quadrilha sequestra e rouba casal em 
rodovia de Cachoeira de Pajeú rodovia de Cachoeira de Pajeú 

Um homem, de 31 anos, foi pre-
so em flagrante pela Polícia Civil de 
Minas Gerais, em Janaúba, durante 
investigação que apura o crime de 
tráfico de drogas. Além de ter a 
prisão ratificada a equipe cumpriu 
mandados de prisão temporária e 
busca e apreensão na residência 
dele, onde foram apreendidos di-
nheiro, maconha e celulares.

A investigação da PC teve início 
no mês de março deste ano, quan-
do o suspeito foi visto por policiais 
militares escondendo entorpecen-
tes às margens do rio Gorutuba. Na 
ocasião, ele conseguiu fugir e cerca 
de dois quilos de maconha foram 
apreendidos no local.

Com o avanço da investigação 
a delegada Glênia Balieira Torres 
Aquino, disse que representou pela 

prisão temporária do suspeito, sen-
do a cautelar deferida pela Justiça. 
Desde então, ele passou a ser mo-
nitorado pela equipe policial que 
montou uma operação para pren-
dê-lo.

Durante os trabalhos investi-
gativos, a equipe de policiais civis 
avistou quando uma pessoa cha-
mou no portão e recebeu algo do 
investigado. Ao ser abordado os po-
liciais encontraram no bolso dessa 
pessoa uma pedra de crack, que foi 
apreendida. Ele confirmou ter com-
prado a substância do suspeito e foi 
lavrado em desfavor dele um Termo 
Circunstanciado de Ocorrência por 
posse de droga.

Em continuação às diligências, 
os policiais localizaram e efetu-
aram a prisão do investigado. E, 

com auxílio de policiais militares, 
procederam buscas no imóvel dele, 
sendo apreendido R$ 750 em notas 
menores, três celulares e uma bu-
cha de maconha. Em razão de sua 
conduta, o suspeito foi autuado em 
flagrante pela prática do crime de 
tráfico de drogas e teve o mandado 
de prisão temporária cumprido.

A delegada pontua que o inves-
tigado possui condenação ante-
rior pela mesma prática criminosa 
e estava em liberdade provisória 
quando foi preso novamente pela 
PCMG. A esposa dele também é 
investigada como colaboradora no 
comércio ilícito de drogas. O sus-
peito encontra-se no sistema pri-
sional à disposição da Justiça. As 
investigações continuam. (ASCOM-
-PCMG)

Um homem, de 28 anos, inves-
tigado pela Polícia Civil de Minas 
Gerais por tentativa de feminicí-
dio em Januária, na região Norte 
do estado, foi preso preventiva-
mente pela Polícia Civil de Goiás, 
após troca de informações entre 
as equipes policiais, nessa quin-
ta-feira (13), na cidade goiana de 
Nova Gama. O suspeito encontra-
-se no sistema prisional à disposi-

ção da Justiça.
A investigação, conduzida 

pela Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher (Deam) 
em Januária, teve início no dia 8 
de março, quando os fatos foram 
denunciados pela ex-namorada 
do suspeito. Na ocasião, a vítima 
chegou até a delegacia com diver-
sas marcas de agressão, prestou 
declarações e foi encaminhada ao 

Posto Médico-Legal para realiza-
ção do exame de corpo de delito.

Sobre os fatos, a mulher con-
tou que, no dia 4 de março, o in-
vestigado invadiu a casa dela e a 
agrediu com socos no rosto, além 
de tentar enforcá-la. Segundo a 
vítima, as agressões foram moti-
vadas pelo fato de o suspeito não 
aceitar o fim do relacionamento. 
Conforme explicou, o homem só 

cessou as agressões quando ela 
conseguiu sair de casa e procurar 
ajuda dos vizinhos.

De acordo com a delegada Jaia-
ne dos Santos Gomes, responsável 
pela investigação, após agredir e 
ameaçar a vítima, o suspeito fugiu 
da cidade e não foi mais visto no lo-
cal. Contudo, por meio do trabalho 
de inteligência da equipe policial 
em Januária, foi possível constatar 

que ele estaria residindo na cidade 
de Novo Gama (GO), distante cerca 
de 600 quilômetros do município 
onde teria cometido o crime.

A delegada ressalta que, com o 
compartilhamento de informações 
entre as polícias mineira e goiana, 
foi possível chegar ao local onde 
o investigado estaria residindo. 
“Ele foi localizado e teve o man-
dado de prisão representado pela 

Delegacia Especializada de Aten-
dimento à Mulher, em Januária, 
cumprido pelo Grupo de Inves-
tigação de Homicídios da cidade 
de Nova Gama [pertencente à 
PCGO]. Agora, encontra-se preso 
preventivamente”, conta Jaiane 
Gomes. As investigações conti-
nuam e, tão logo concluídas, o 
inquérito será remetido à Justiça. 
(ASCOM-PCMG)
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Um casal sofreu um sequestro 

na manhã de quinta-feira (13), 
em uma rodovia de Cachoeira de 
Pajeú, no Norte de Minas. Dois 
homens, de 20 e 29 anos, que são 
suspeitos do crime já foram pre-
sos. A polícia ainda procura por 
outras três pessoas que teriam 
participado da ação.

Segundo a Polícia Militar, o 
casal foi rendido por cinco ho-
mens que saíram de um matagal 

usando armas longas e toucas 
ninjas. Em seguida, as vítimas fo-
ram colocadas no banco de trás 
do veículo e abandonadas em 
uma via, próximo ao município 
de Cândido Sales, na Bahia. O 
casal relatou ter sofrido ameaça-
das com as armas o tempo todo, 
conforme a PM.

Alguns dos criminosos se-
guiam em outro veículo enquan-
to os suspeitos fugiram levando 

o carro do casal. De acordo com 
a polícia, ainda foram levados ce-
lulares e um notebook. 

A polícia recebeu informações 
de que quatro homens estariam 
fugindo pela AMG-0610, em Grão 
Mogol. Após montar uma opera-
ção, policiais se posicionaram na 
estrada e quando os criminosos 
viram a PM, os homens desviaram 
a rota e voltaram para a BR-251.

Os policiais perseguiram os 

suspeitos durante 30 quilôme-
tros, mas eles conseguiram entrar 
em uma estrada vicinal, mano-
braram e retornaram para a ro-
dovia. O rastreamento seguiu até 
o Distrito de Barrocão, quando o 
pneu do carro estourou e os sus-
peitos fugiram a pé por um ma-
tagal. A equipe os alcançou dois 
deles que resistiram, atacando os 
policiais com socos e chutes. Os 
outros suspeitos conseguiram es-

capar, mas já foram identificados.
A PM vistoriou o carro e con-

seguiram recuperar um note-
book e diversos celulares, já que 
parte do material pertencia ao 
casal sequestrado. Ainda foram 
apreendidas armas, réplica de 
pistola, rádios comunicadores e 
toucas ninjas.

De acordo com a Polícia Mili-
tar, o carro utilizado pelos crimi-
nosos era adulterado e possuía 

envolvimento com vários crimes 
violentos em Taiobeiras, Curral 
de Dentro e Águas Vermelhas. 
Segundo a PM, os indivíduos são 
suspeitos de fazer parte de uma 
organização criminosa que atuava 
nesta região.

O carro foi levado para o pátio 
credenciado do Detran e os suspei-
tos foram presos e encaminhados 
para a delegacia de Montes Claros. 
A Polícia Civil investigará o caso.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Norte de Minas ganha 64 novas Norte de Minas ganha 64 novas 
equipes de saúde com investimento equipes de saúde com investimento 
de R$ 5,1 milhõesde R$ 5,1 milhões

Confiança dos pequenos tem ligeira Confiança dos pequenos tem ligeira 
queda em marçoqueda em março

Depois de terem passado por ci-
ência nas Comissões Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saú-
de (CIB-SUS) das microrregiões de 
saúde, bem como no nível estadu-
al, neste mês o Norte de Minas ob-
teve o credenciamento de 64 novas 
Equipes de Saúde Bucal (eSB); de 
Atenção Primária à Saúde (eAP); 
de Estratégia de Saúde da Família 
(eSF) e de Consultório na Rua. 
Com anuência do Estado, já neste 
ano o credenciamento das novas 
equipes formalizado pelo Ministé-
rio da Saúde por meio da Portaria 
425, publicada dia 5 de abril, vai 
representar um incremento supe-
rior a R$ 5,1 milhões nos serviços 
de saúde de 19 municípios.

As localidades contempladas 
com as novas equipes de saúde 
integram as áreas de atuação da 
Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros e 
das Gerências Regionais de Saúde 
(GRS) de Januária e Pirapora. Com 
as novas equipes, para o ano que 
vem a previsão é de que o aporte 
de recursos no Norte de Minas 
terá acréscimo superior a R$ 7,9 
milhões, conforme prevê a Portaria 
425.

“As novas equipes credenciadas 
pelo Ministério da Saúde, e que 

passaram por aprovação dos con-
selhos municipais de saúde e das 
CIBs, são um importante avanço 
na ampliação de serviços prestados 
aos usuários do SUS. Novos servi-
ços significam facilitar o acesso da 
população a atendimentos primá-
rios de saúde, o mais próximo de 
suas casas”, ressalta a referência 
técnica da Coordenadoria de Aten-
ção à Saúde da SRS Montes Claros, 
Denise Maria Lúcio da Silveira.  

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, tam-
bém avalia que “a ampliação do nú-
mero de equipes nos diversos ser-
viços de atenção primária fortalece 
o SUS no Norte de Minas, além de 
possibilitar à população maior fa-
cilidade de acesso a atendimentos 
em diversas áreas da saúde”.

Ao todo foram credenciadas 
pelo Ministério da Saúde 32 novas 
equipes de saúde bucal, com 40 
horas semanais de trabalho. Estão 
sendo contemplados dez municí-
pios com investimento de R$ 224 
mil para a implantação das novas 
equipes. Elas estão distribuídas da 
seguinte forma: Montes Claros (10 
equipes); Jaíba (7); Januária (4); 
Riacho dos Machados (3); Bocaiu-
va e Salinas (2 equipes para cada 

localidade); Chapada Gaúcha, 
Glaucilândia, Ibiaí e Matias Cardo-
so (uma equipe credenciada para 
cada município). Com os novos 
credenciamentos esses municípios 
passam a ter 198 equipes de saúde 
bucal.

O Ministério da Saúde também 
credenciou 21 novas equipes de 
Estratégia de Saúde da Família em 
sete municípios. Com isso, eles 
passam a ter 121 equipes creden-
ciadas de SF. As localidades con-
templadas e que neste ano rece-
berão mais de R$ 2,9 milhões de 
custeio são: Janaúba (12 equipes); 
Januária (3); Porteirinha (2); Bra-
sília de Minas, Pirapora, São João 
das Missões e Verdelândia (uma 
nova equipe credenciada para cada 
localidade).

Para os serviços de Atenção Pri-
mária à Saúde foram credenciadas 
dez novas equipes para as quais, 
neste ano, serão disponibilizados 
mais de R$ 702 mil para custeio de 
atividades. O município de Taiobei-
ras foi contemplado com quatro 
novas eAPS; São Francisco (3); Vár-
zea da Palma (2) e Januária (1).

Já com custeio previsto para 
este ano superior a R$ 192,2 mil, a 
Portaria 425 formalizou o creden-
ciamento de mais uma equipe de 

Influenciada pelo recuo nos se-
tores de Serviços e Indústria e pelo 
avanço do Comércio e da Constru-
ção Civil, a confiança dos donos de 

pequenos negócios de Minas Gerais 
apresentou ligeira queda em março. 
É o que mostra a pesquisa Índice 
Sebrae de Confiança dos Pequenos 

Negócios (Iscon), que mensura a 
percepção dos empreendedores em 
relação ao momento econômico e 
suas atividades. A pesquisa ouviu 

Consultório na Rua para Montes 
Claros. Com isso, o município pas-
sa a ter duas equipes para o atendi-
mento de demandas da população 
em situação de rua. Com esse ser-
viço, o município oferta, de manei-
ra mais oportuna, atenção integral 
à saúde para esse grupo que se 
encontra em situação de vulnera-
bilidade, com vínculos familiares 
interrompidos ou fragilizados.

DEMANDAS - As equipes de saú-

de bucal buscam ampliar o acesso 
da população às ações e serviços 
de promoção, prevenção e recu-
peração da saúde bucal, por meio 
de medidas individuais e coletivas, 
mediante o estabelecimento de 
vínculo territorial.

As equipes de atenção primária 
à saúde são compostas, minima-
mente, por médico, enfermeiro 
(a), técnico ou auxiliar de enferma-
gem, preferencialmente especialis-
tas em saúde da família. 

As equipes de Estratégia de 
Saúde da Família visam a reversão 
do modelo assistencial vigente, 
onde predomina o atendimento 
emergencial ao doente. As famílias 
passam a ser objeto de atenção no 
ambiente em que vivem, permitin-
do uma compreensão ampliada do 
processo saúde/doença. Isso inclui 
ações de promoção da saúde; pre-
venção, recuperação e reabilitação 
de doenças e agravos mais fre-
quentes.
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O 1.204 empreendedores, entre 1 e 
16 de março.

O Índice de Situação Recente 
(ISR), que mede a percepção dos 
empreendedores sobre suas ativi-
dades nos últimos três meses, foi 
de 78, um ponto abaixo do regis-
trado em fevereiro (79 pontos). O 
Índice de Situação Esperada (ISE), 
que reflete as expectativas dos 
empreendedores em relação ao 
trimestre seguinte, ficou em 123, 
2 pontos abaixo do registrado em 
fevereiro (125).

DESACELERAÇÃO - Nos últimos 
cinco meses, o Iscon intercalou 
entre 108 e 110 pontos, com pe-
quenas variações entre os meses. 
Essa variação indica uma certa esta-
bilidade no nível de atividade eco-
nômica, o que é apontado também 
pela relativa estabilidade na taxa de 
desemprego. Apesar disso, esses 

valores estão inferiores à média do 
Iscon no ano de 2022, que foi de 
118 pontos.

“O fato de o patamar atual estar 
abaixo da média do ano anterior 
pode ser um sinalizador da desa-
celeração gradual da taxa de cresci-
mento da economia, tanto nacional 
quanto global. No âmbito nacional, 
as incertezas quanto ao regime fis-
cal persistem e o ciclo atual de po-
lítica monetária sustenta o cenário 
de desaceleração da atividade do-
méstica”, ressalta o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva.

POR SETOR - A pesquisa mos-
trou que, de fevereiro a março, o 
comércio avançou de 107 a 109 
pontos, e a construção civil de 109 
a 111. Em contrapartida, a Indús-
tria recuou de 110 para 103, en-
quanto Serviços decaiu de 112 para 

108 pontos.

POR PORTE - Em março, a con-
fiança da microempresa foi de 110, 
com queda de 3 pontos em relação 
ao mês anterior. Por sua vez, a con-
fiança dos microempreendedores 
individuais apresentou a mesma 
variação, passando de 110 para 107 
pontos. Já a empresa de pequeno 
porte teve aumento de 6 pontos na 
confiança, registrando 106 pontos.

INTERPRETAÇÃO DO ISCON - O 
Iscon expressa a tendência para o 
nível de atividade, levando em con-
ta o passado recente (últimos 3 me-
ses) e o futuro próximo (próximos 
3 meses). Um índice de Confiança 
maior que 100 indica tendência de 
expansão da atividade; igual a 100, 
tendência de estabilidade da ativi-
dade; e, menor que 100, de retra-
ção da atividade. (Agência Sebrae)
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 
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Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
declarável
por celula-
res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
avestruz

Orestes
Barbosa,
poeta e

jornalista

Curso
fluvial

Coração,
em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
(abrev.)

De preço
elevado

Profissio-
nais como

Lewis 
Hamilton 

e Alex 
Albon Material

do asfalto
Luta

japonesa 

Os dois 
estados
mais se-

tentrionais
do Brasil

Diz-se do
artista de 
vanguarda

Rutênio
(símbolo)
2.000, em
romanos

Fechar,
em inglês
Filho do
meu tio

Atividade
rural que
responde
por mais

de 1/3 das 
exporta-
ções bra-
sileiras

Índice das matérias
que devem ser cur-
sadas a fim de que 
o aluno se forme

Prerrogativa traba-
lhista usada como
recurso para busca 

de melhorias salariais

Parceira natalense 
de Gilberto Gil na

música "Minha
Princesa Cordel"

Encargo
sobre algo
Nome da
7ª letra 

"Unidas",
em ONU

Farinha 
de mandi-
oca fina,

peneirada
(bras.
Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.
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Em quais fatores o Atlético de Coudet Em quais fatores o Atlético de Coudet 
precisa evoluir? Analista respondeprecisa evoluir? Analista responde

Otimista? Ronaldo comenta meta do Otimista? Ronaldo comenta meta do 
Cruzeiro no BrasileirãoCruzeiro no Brasileirão

América: Mancini tem jogador América: Mancini tem jogador 
recuperado para estreia no Brasileirorecuperado para estreia no Brasileiro

Vital indica pontos para Cruzeiro Vital indica pontos para Cruzeiro 
corrigir antes de duelo com Corinthianscorrigir antes de duelo com Corinthians

Com a conquista do Campeo-
nato Mineiro e o avanço à fase de 
grupos da Copa Libertadores, o 
Atlético cumpriu seus principais 
objetivos no início da temporada. 
Apesar disso, o desempenho da 
equipe segue distante do espe-
rado pela maior parte dos torce-
dores. Diante do momento vivi-
do pelo clube, o Superesportes 
levantou o questionamento: em 
quais fatores o Galo de Coudet 
precisa evoluir?

Quem responde é o analista 
tático e comentarista Antônio 
Carlos, administrador da página 
Galo Análises (@galoanalises) no 
Twitter. Em contato com a repor-
tagem, o profissional enfatizou, a 
princípio, alguns pontos positi-
vos do trabalho de Eduardo Cou-
det sob o comando do Atlético.

“O Galo do Coudet apresenta 
algumas virtudes e característi-
cas interessantes. Apesar da im-
pressão de que a coisa não está 
fluindo, a equipe apresenta vários 
pontos positivos. Hulk e Paulinho 
têm feito movimentos importan-
tes; muitas vezes se posicionam 
bem abertos, posicionados entre 
o lateral e zagueiro de cada setor 
(no chamado meio-espaço) e ti-
ram a referência de marcação dos 
zagueiros; outras vezes, baixam 
pelo meio e atraem a marcação. A 
questão é que os meias não estão 
aproveitando esses movimentos: 

não infiltram, não atacam as cos-
tas da última linha, não ultrapas-
sam”, analisou.

“O treinador, que muitos di-
zem utilizar sempre o mesmo 
esquema, tem feito variações in-
teressantes na estrutura da equi-
pe. Assim, observamos que, com 
a bola, o time se posiciona em 
3-5-2, 3-4-3 e, no jogo contra o 
Pelotas, terminou no 4-3-3 (que 
muitos pedem). O próprio Cou-
det lembra nas entrevistas que já 
jogou com um, dois e três atacan-
tes”, prosseguiu Antônio Carlos.

“O treinador tenta corrigir 
muita coisa, tanto durante os 
jogos quanto de um jogo para o 
outro. Já jogou com Edenilson 
mais atrás para ajudar mais Otá-
vio, fixa o Dodô mais atrás para 
evitar que o volante tenha que 
voltar muito para buscar a bola, 
coloca Pavón na ponta para evitar 
desgaste maior do Mariano, colo-
ca o Rubens no corredor para dar 
profundidade... enfim, muita coi-
sa positiva tem acontecido com 
o Galo do Coudet”, encerrou o 
raciocínio.

PROBLEMAS DO ATLÉTICO 
DE COUDET

Em seguida, o analista tático 
consultado pelo Superesportes 
também apontou os desafios do 
time comandado por Chacho. Na 

visão de Antônio Carlos, de toda 
forma, diversos fatores têm atra-
palhado a consolidação mais rá-
pida do modelo de jogo prezado 
pelo argentino no Atlético.

“Por outro lado, é óbvio que a 
equipe apresenta alguns proble-
mas. O treinador tem tido muita 
dificuldade de encontrar o pa-
drão de jogo ideal para o time, 
por uma série de fatores, como 
a sequência de jogos e a neces-
sidade de rodar a equipe, lesões, 
suspensões e desgaste físico. Na 
última coletiva, Coudet disse que 
até gostaria de repetir mais as 
escalações, mas tem que escutar 
sempre o departamento médico e 
a fisiologia que indicam o desgas-
te dos jogadores”, enfatizou.

“Apesar de não parecer, o time 
até tem corrido bastante, mas é 
fato que ainda não apresenta al-
gumas características das equipes 
treinadas anteriormente por Cou-
det, como: maior intensidade na 
marcação quando perde a bola 
(no chamado pós-perda); maior 
aproximação e associação entre os 
jogadores do meio, além de uma 
maior rotação e intensidade nes-
se setor do campo. Outra questão 
importante diz respeito às laterais, 
onde está muito claro que Dodô e 
Mariano não dão a profundidade 
que ele precisa. Por isso, não jo-
gam juntos; quando um deles joga, 
geralmente fica mais na base da 
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jogada, próximo aos zagueiros. Por 
outro lado, parece ainda não estar à 
vontade com Rubens e Saravia jun-
tos”, avaliou Antônio Carlos.

“Ajustar esses problemas no 
meio de campo e nos corredores 
laterais é fundamental para que a 
equipe possa desempenhar me-
lhor. Para isso, é crucial que Za-
racho e Edenilson, por exemplo, 
cheguem logo à forma ideal, pois 
aparentemente ainda não estão 
no seu melhor momento do pon-
to de vista físico. É preciso tam-
bém uma ocupação mais eficiente 
dos corredores pelos laterais, tan-

to em termos de amplitude ( jo-
gadores mais abertos no campo) 
quanto em relação à profundida-
de (precisam chegar no último 
terço). O treinador precisa ajustar 
e corrigir a rota com o que tem no 
momento”, concluiu.

Por fim, Antônio Carlos defen-
deu a tese de que qualquer equi-
pe enfrenta dificuldades táticas 
no início de um trabalho. Para o 
comentarista, o Atlético de 2021 
é um bom exemplo neste sentido.

“Acredito que não existe ne-
nhum tipo de mágica que faça 
qualquer equipe dar show nos 

primeiros meses de trabalho. Lon-
ge de querer comparar times, jo-
gadores ou treinadores, mas basta 
lembrarmos que em 2021, o pró-
prio Galo só foi jogar bem e aliar 
resultado e bom desempenho já 
em julho/agosto, principalmente 
a partir dos jogos contra o River 
Plate. Antes disso teve sofrimento 
no início da Libertadores, muitas 
vitórias no Campeonato Brasi-
leiro por um gol de diferença e 
muitas críticas em relação ao de-
sempenho da equipe e do traba-
lho do Cuca”, relembrou. (Supe-
resportes)

Dono de 90% das ações da SAF 
do Cruzeiro, Ronaldo Nazário co-
mentou os objetivos da Raposa no 
retorno à elite nacional após três 
anos disputando a Série B. Em en-
trevista à Betfair, o empresário res-
saltou a dificuldade financeira do 
clube, que terá uma das menores 
folhas salariais do Brasileirão, mas 
mostrou otimismo e citou até o so-
nho de uma vaga na Copa Liberta-
dores do ano que vem.

“Obviamente, nosso primeiro e 
claro objetivo é permanecer na pri-
meira divisão. Nós vamos disputar 
um campeonato duro com equipes 
com maior orçamento que o nosso, 
mas eu estou bastante confiante que 
a gente poderá ser forte e superar 
as expectativas para conseguir uma 
vaga na Sul- Americana ou, quem 
sabe, na Libertadores de 2024”, dis-
se Ronaldo.

Perguntado sobre títulos, o ex-
-atacante explicou que o clube vive 

um processo de reestruturação. 
Porém, segundo o dirigente, o Cru-
zeiro entrou na Copa do Brasil e 
no Brasileirão pensando em novas 
conquistas.

“Com certeza buscaremos os 
títulos dos campeonatos que en-
trarmos para disputar (a Copa do 
Brasil e o Brasileirão). Mais cedo 
ou mais tarde conseguiremos com 
certeza conquistar títulos, vivemos 
um processo de reestruturação, 
onde herdamos muitos problemas 
do passado, mas com toda certe-
za o Cruzeiro vai disputar títulos”, 
afirmou Ronaldo, em entrevista à 
Betfair.

O Cruzeiro reestreia na Série A 
do Campeonato Brasileiro neste 
domingo (16), às 16h, contra o Co-
rinthians, em São Paulo. Ao todo, 
foram quatro títulos na história do 
torneio nacional da Raposa: o pri-
meiro em 1966, comandado por 
Tostão, Dirceu Lopes, Raul, Evaldo 

e Piazza, entre outros; em 2003, a 
conquista da Tríplice Coroa, com 
a genialidade do craque Alex. E, 
por fim, o bicampeonato em 2013 
e 2014 com o goleiro Fábio e os 
meias-atacantes Ricardo Goulart e 
Everton Ribeiro, além de muitos 
outros.

TIME FEMININO

Ronaldo também falou sobre a 
montagem do futebol feminino no 
clube celeste para o Brasileirão e o 
Campeonato Mineiro 2023. 

“Vejo um futuro brilhante para 
as Cabulosas, montamos um time 
de futuro, pensando em lutar de 
igual para igual com as outras po-
tências do futebol feminino que in-
vestem pesado e que vão jogar con-
tra o Cruzeiro na temporada. Torço 
muito para as nossas meninas terem 
sucesso nessa disputa”, afirmou o 
gestor do Cruzeiro. (Superesportes)

A estreia do América no Cam-
peonato Brasileiro será contra o 
Fluminense, neste sábado (15), 
às 16h, no Independência, em 
Belo Horizonte. Para o confronto, 
o técnico Vagner Mancini poderá 
contar com o meia Benítez, ante-
riormente poupado por dores no 

joelho esquerdo. Ele foi desfalque 
na final do Mineiro e no jogo de 
ida pela Copa do Brasil. 

Além de Benítez, outra baixa 
no Coelho nas últimas duas parti-
das foi Aloísio, com dores muscu-
lares. Porém, o atacante não deve 
retornar para o duelo contra o 

time carioca.
“Para o jogo de sábado, certa-

mente teremos a volta do Benitez. 
O Aloísio ainda é incerto, acho 
difícil contarmos com ele. Mas até 
sábado teremos quase todos os 
atletas a disposição”, falou Man-
cini. 

O América vem de uma vitória 
fora de casa sobre o Nova Iguaçu 
por 2 a 1, em jogo válido pela tercei-
ra fase da Copa do Brasil. Apesar do 
resultado favorável, o Coelho sofreu 
bastante durante a partida e marcou 
o ‘gol de ouro’ nos minutos finais do 
segundo tempo. 

Mancini disse que a equipe estava 
‘abalada’ pela derrota no Estadual, 
contra o Atlético, e por isso jogou 
abaixo do esperado. No entanto, o 
treinador projetou uma estreia no 
Brasileirão com fôlego renovado.

“O jogo (contra o Nova Iguaçu) 
foi pensado pela dificuldade emo-

cional e física. Jogamos domingo e 
logo já viajamos. Não sabíamos se jo-
garíamos com calor ou não, por isso 
troquei algumas peças. Outras peças 
entraram ao longo do jogo. Para sá-
bado, espero uma equipe renovada 
e com outra mentalidade”, comen-
tou. (Superesportes)

A estreia do América no Cam-
peonato Brasileiro será contra o 
Fluminense, neste sábado (15), 
às 16h, no Independência, em 
Belo Horizonte. Para o confronto, 
o técnico Vagner Mancini poderá 
contar com o meia Benítez, ante-
riormente poupado por dores no 
joelho esquerdo. Ele foi desfalque 
na final do Mineiro e no jogo de 
ida pela Copa do Brasil. 

Além de Benítez, outra baixa 

no Coelho nas últimas duas parti-
das foi Aloísio, com dores muscu-
lares. Porém, o atacante não deve 
retornar para o duelo contra o 
time carioca.

“Para o jogo de sábado, certa-
mente teremos a volta do Benitez. 
O Aloísio ainda é incerto, acho di-
fícil contarmos com ele. Mas até 
sábado teremos quase todos os 
atletas a disposição”, falou Mancini. 

O América vem de uma vitória 

fora de casa sobre o Nova Iguaçu 
por 2 a 1, em jogo válido pela ter-
ceira fase da Copa do Brasil. Apesar 
do resultado favorável, o Coelho 
sofreu bastante durante a partida e 
marcou o ‘gol de ouro’ nos minutos 
finais do segundo tempo. 

Mancini disse que a equipe 
estava ‘abalada’ pela derrota no 
Estadual, contra o Atlético, e por 
isso jogou abaixo do esperado. No 
entanto, o treinador projetou uma 

estreia no Brasileirão com fôlego 
renovado.

“O jogo (contra o Nova Iguaçu) 
foi pensado pela dificuldade emo-
cional e física. Jogamos domingo e 
logo já viajamos. Não sabíamos se 
jogaríamos com calor ou não, por 
isso troquei algumas peças. Outras 
peças entraram ao longo do jogo. 
Para sábado, espero uma equipe 
renovada e com outra mentalida-
de”, comentou. (Superesportes)
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NOVO ACESSO PARA ARRAIAL

O Glamoroso Arraial D’ Ajuda vai ganhar OUTRO ACESSO, 
além da balsa e do trecho antes de chegar a Porto Seguro. Des-
ta vez a nova estrada que será construída ao redor da planície 
de inundação rio, com acesso no km 10, da BR-387 cerca de mil 
metros depois da UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 
(UFSB). Se esta estrada sair mesmo das promessas dos políticos 
de Porto Seguro, vai acabar de vez com a imensa fila da BALSA que 
como já disse vai continuar funcionando. Aliás, acho esta balsa 
um dos pontos turísticos, pois os estrangeiros adoram.

SIGLA INDEPENDENTE

Pré-candidata à Prefeitura de São Paulo, a deputada Tabata 
Amaral diz que o PSB é uma sigla independente e defende que o 
seu partido trilhe um caminho próprio fora da órbita do PT no 
campo da centro-esquerda. Segundo ela, “faz falta uma esquerda 
com uma visão econômica de centro e pautada em dado”.

ALIMENTA O ÓDIO  

A sequência de publicações sobre ataques e ameaças de aten-
tados em escolas em redes sociais nas últimas semanas expõe a 
falta de controle sobre a circulação de discursos de ódio online 
no Brasil. Mas o PT insiste na retórica furada do ‘nós contra eles’. 
É assim que se alimenta o ódio.

ESTIAGEM BRAVA

PARA VARIAR, estamos enfrentando mais uma terrível estiagem 
que aumenta de não para ano. Temos, como sabem, um solo dos 
mais ricos, mas FALTA A ÁGUA DA CHUVA, que poderia, repito, 
ser armazenada em BARRAGENS (???), mas entra ano e sai ano, 
tudo fica nas eternas promessas dos políticos. Ainda bem que o 
PROJETO JAÍBA tem dado bons frutos, com a irrigação por vá-
rios anos. Também em Janaúba rendendo muitos $$$, o setor de 
ENERGIA SOLAR com placas em áreas gigantescas parecendo até 
MAR ESPELHADO.

PANTERA DE MINAS

ANGELA DINIZ para quem não sabe, foi realmente uma mu-
lher fora do seu tempo e a socialite mais badalada do país, em 
uma época. Estrela de Ibrahiim Sued, mas que foi assassinada 
pelo amante, em Búzios, quando estava em plena beleza. Segun-
do o assassino, a matou por amor: Este caso virou filme. CONHE-
CI ANGELA quando era casada com Milton Vilas Boas e fui com 
eles, Walduck Wanderley e Jane Pena, no BAILE DA GLAMOUR-
-GIRL, no qual eram juradas de Eduardo Couri. Tive a honra de 
recebê-las, belíssimas como nunca, participando do júri do BAILE 
DA GLAMOUR-GIRL DE MOC. Tornou-se a ‘Pantera de Minas’ e 
sua vida tumultuada e sua morte, foram transformada em filme 
e livro. 

IMPRESSIONANTE o número de IMÓVEIS FECHADOS no co-
mércio montes-clarense, tanto no centro como nos bairros. Inclusive, 
onde existia grandes lojas fechando as portas. Ninguém aguenta os ju-
ros e a inflação desenfreada que o Brasil está tendo, devido ao DESGO-
VERVO.

MINHA querida amiga de longos anos, pois tive a privilegio de con-
viver com ela desde que seus filhos eram adolescentes, ou seja, DONA 
RITA MOTA SANTIGO, que esteve comemorando seus 90 anos, ontem, 
cercada pelo carinho dos filhos, Pedro, Luiz, Cristina que vieram do Rio 
com toda família, Luzia, Rita Maria, Arlen, Paulo, netos, cunhados e todo 
o clã. VIVA PARA DONA RITA.

HOJE além do aniversário de Ana Paula Pena, é também de Jane 
Martins Rocha. AMANHÃ, da ex-Glamour – Girl, Adriana Barbosa e do 
bom amigo, Gabriel Brito Vieira. NA SEGUNDA-FEIRA, de Francisco Pi-
nheiro. Meu abraço a todos estes e os que estão também comemorando 
a vida nestes dias

O GRANDE empresário e paisagista, ANDERSON VELOSO, regres-
sou da Europa e já está a mil por hora em seu escritório cuidando dos 
jardins das mansões com sua equipe.

A DISPUTA política no União Brasil, com divergências em vários 
estados, abriu a primeira crise na base do governo Lula. O Palácio do 
Planalto sofre pressão para resolver o conflito: em foco, está a disputa 
por cargos no primeiro escalão, sobretudo o Ministério do Turismo. 

OS MAIS de 20 acordos que devem ser firmados durante a pas-
sagem do petista pelo gigante asiático abrem as portas para uma troca 
ainda mais intensa entre chineses e brasileiros, contribuindo para con-
solidar um movimento que não diz respeito apenas ao Brasil, mas a toda 
a América Latina, onde a China vem ganhando espaço aceleradamente 
desde o início do século. Tal movimento dispara alertas em Washington, 
mas frente à atração mútua e a décadas de negligência e inação, não há 
muito que a Casa Branca possa fazer.

E COMO HOJE é sábado, vou ‘sair da toca’ para encontrar com  a 
turma da diretoria no SKEMA KENTE que está sempre superlotado com 
Zé Maria Malheiros e Maria Thereza Ferreira, a mil por hora coordenan-
do tudo. DOMINGO, o imperdível almoço no DUCA GOUMERT onde 
Joãozinho e Adriana Lopes Prates, recebem a todos com muita simpatia. 

VAP VIP

EXISTEM MUITOS empresários que vieram de outras cidades e firmaram 
aqui em Moc e se tornaram fortes empreendedores, ajudando assim seu 
crescimento e um deles que ama nossa city  e sempre agradece o carinho 
que recebe da comunidade é, GILBERTO GUALTER, que merece todas as 
honras. Veio, casou-se com a linda montes-clarense, Rislaine e tem dois 
filhos com ela. Mas vou falar de GILBERTO GUALTER empresário, que fun-
dou há 26 anos com o incentivo do seu pai Francisco Gualter e criou a 
importante TRIAMA NORTE, uma potência que hoje conta com 100 co-
laboradores distribuídos em Moc e mais seis filiais. A TRIAMA tem rece-
bido vários prêmios nacionais e internacionais consolidando sua posição 
de destaque em maquinas pesadas e tratores agrícolas. Entre os muitos 
prêmios que tem recebido pela sua credibilidade, está o super importan-
te BLACK ROOSTER, troféu Galo que melhor representa a YANMAR como 
melhor empresa e veja aí, Gilberto, emocionado e feliz com essa honraria 
tão importante. E DURANTE esta CONVENÇÃO ANUAL DA YANMAR SPUTH 
AMÉRICA, Gilberto Gualter recebeu também este importante troféu como 
o primeiro lugar de vendas no Brasil. VIVA PARA GILBERTO GUALTER e 
sua equipe...

OS MÉDICOS DE SUCESSO, Fabrício Luciano Teixeira Veloso e a Larissa 
Kataki, formando sempre um casal de destaque

FEIJOADA DO THEO chegando dia 6 para receber amigos como Robert 
Lopes, Leni Tolentino, Fabiana e Helinho Nogueira, entre muitos outros, 
inclusive, muitos já estão formando grupos

MARIA THEREZA Meira Araújo e Joaquim Fernandes com suas duas lindas 
princesas que deixam os avós, Paulo e Maria Luiza Meira Araújo babando

CURTINDO o sol de ARRAIAL D’ AJUDA, a empresária ROSE DURÃES com 
sua linda filha, Renata. Rose possui casa naquele paraíso baiano

SÉRGIO ATHAYDE e sua namorada Camila Cotrim, estiveram curtindo a 
belíssima CACHOEIRA DO SERRADO, em Porteirinha, e ficaram encantados

VEJA alguns dos ambientes criados cobertos com tendas, além dos salões 
principais na FEIJOADA DO THEO. Na próxima terça-feira, estarei reve-
lando o nome DA MELHOR CERVEJA que estará jorrando geladíssima no 
próximo dia 6

NO ANO PASSADO como sempre, o empresário HALAN BORGES, mostrou 
mais um vez porque seu ‘FLAY SHOW BAR’ é considerado o melhor monta-
do nas mais importantes recepções realizadas na cidade

EM BELO HORIZONTE, Marina Wanderley que, na década de 1960, fez 
parte da minha lista das ‘DEZ MAIS’, quando residia aqui em Moc, esteve 
aniversariando e estava com as suas amigas: Cida Maia, Junia Campos e 
Mary Alkimim, que foram abraçá-la. Viva para Marina

HOJE, a sempre linda profissional da beleza, ANA PAULA PENA, aí com o 
maridão Paulo, está aniversariando. Viva para ela!


